

## ABSTRAK

Ach. Afiful Khoir, 2021. *Efektifitas Program Keluarga Harapan Dalam Meningkatkan Kesejahteraan Masyarakat di Desa Batang-Batang Laok Dalam Perspektif Ekonomi Islam*. Skripsi. Prodi Ekonomi Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Institut Agama Islam Negeri Madura, Dosen Pembimbing: Khotibul Umam, M.E.I

**Kata Kunci:** *Efektifitas, Kesejahteraan, PKH, Ekonomi Islam*

Efektivitas Program Keluarga Harapan merupakan pengukuran terhadap sejauhmana keberhasilan pelaksanaan PKH yang ada di Desa Batang-Batang Laok dalam memberikan kontribusi untuk masyarakat yang masih jauh dari kata sejahtera. Program PKH merupakan bentuk dari keseriusan pemerintah maka program PKH harus di buktikan secara empiris sehingga pengembangan PKH memiliki bukti nyata yang bisa dipertanggung jawabkan. Berdasarkan hal tersebut, maka ada dua permasalahan pokok dalam penelitian ini, yang pertama bagaimana implementasi program keluarga harapan (PKH) di Desa Batang-Batang Laok, yang kedua bagaimana efektifitas program keluarga harapan (PKH) dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat di Desa Batang-Batang Laok, yang ketiga bagaimana tinjauan Ekonomi Islam terhadap implementasi dan efektifitas program keluarga harapan (PKH) di Desa Batang-Batang Laok.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif deskriptif. Sumber data diperoleh melalui observasi, wawancara dan dokumentasi. Yang menjadi informan pada penelitian ini yaitu Pendamping PKH, Kepala Desa Batang-Batang Laok, Aparat Desa Batang-Batang Laok dan Peserta PKH Desa Batang-Batang Laok.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa (1) Implementasi PKH di Desa Batang-Batang Laok meliputi: Verifikasi, Validasi, Sosialisasi, Pencairan, Pembentukan Kelompok dan Pemutakhiran data. (2) Efektifitas program PKH di Desa Batang-Batang Laok sudah berjalan efektif sesuai dengan 4 indikator efektifitas yaitu : Tepat sasaran, adanya Sosialisasi, Pelayanan yang baik dan Bantuan yang sesuai dengan nominalnya. Sedangkan kesejahteraan keluarga penerima PKH yang ada di Desa Batang-Batang Laok masih belum efektif dalam mensejahterakan masyarakat penerima bantuan PKH nya dikarenakan bantuan yang diberikan PKH masih belum cukup untuk memenuhi kebutuhan ekonomi keluarga penerima PKH seperti untuk keperluan sehari-hari dan kegiatan produktif yaitu pembelian alat-alat produksi dan semacamnya, hanya cukup dengan sebatas keperluan-keperluan pembiayaan sekolah anaknya. (3) Program bantuan PKH di Desa Batang-Batang Laok dalam implementasi dan efektifitasnya sudah sesuai dengan nilai-nilai dasar ekonomi islam yaitu munculnya keadilan (*Al Adl*), tanggung jawab (*Amanah*) dari pendamping PKH, sehingga memunculkan adanya jaminan sosial (*Takaful*) yang membantu keluarga yang kurang sejahtera. Selain itu munculnya rasa persaudaraan antara sesama peserta PKH dengan Pendamping PKH seiring dengan seringnya interaksi silaturahmi antara keduanya.

